

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Nouveau guide des voyageurs du Rhin de Rotterdam à Bâle

Cologne, 1844

Neuwied

[urn:nbn:de:bsz:31-125001](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-125001)

fait ordinairement un petit tour au lac de Laach, qui n'est pas éloigné.

Sur la gauche: le château de Friederichstein, tombant en ruines; les paysans l'appellent Teufelshaus (maison du diable); il a été détruit par les Français. Près de l'embouchure de la rivière Wied on voit **Jrlich**, petit village; presque vis-à-vis est l'embouchure de la rivière Nette, qui prend sa source dans l'Eifel, et qui occasionna les fabrications du Nettenhof. Une belle allée de peupliers conduit à **Neuwied**. Cette ville est encore moderne et elle fut bâtie à la place du village Langendorf, détruit dans la guerre de trente ans. Les rues et les maisons sont belles et fort régulières; le nombre des habitans se monte à 6000. Beaucoup de fabriques. On y trouve toutes les différens cultes, surtout des Frères moraves et des ménonites. Les Romains avaient ici une colonie considérable. On a trouvé près de Heddendorf, Romersdorf et Biber des ruines de villes romaines ainsi que des antiquités, qui sont gardées dans le musée de Neuwied.

Neuwied est la résidence de la famille ducale de Wied-Neuwied. Remarquables: le château et le parc, la collection d'antiquités romaines, les curiosités naturelles que le prince Maximilien de Wied a recueillies dans ses voyages, la bibliothèque, le château Monrepos qui est le séjour d'été de la famille ducale, 2 lieues de Neuwied, situé sur une jolie colline. En s'y rendant on passe la forge Rasselstein. Nieder- et Ober-Biber avec des mines d'argent et de plomb. Derrière Monrepos se trouve Altwied avec les ruines de la maison principale de la famille ducale. L'abbaye Rom-

mersdorf changée à présent dans une considérable économie du Seigneur de Stolzenberg. Heddersdorf et la faisanderie. Hôtels: le Sauvage, l'Ancre d'or, les Frères-Unis. Les bateaux à vapeur y abordent et offrent plusieurs fois le jour une occasion de continuer le voyage. Un pont volant fait la communication avec l'autre bord du Rhin et conduit à

Weisenthurm, endroit, comme on dit, où Jules Cesar fit construire deux fois un pont sur le Rhin. En 1797 les Français sous le général Hoche y traversèrent le Rhin. La tombe de ce général est sur une colline, derrière le village, d'où l'on jouit d'un très magnifique panorama. A droite nous voyons

Engers (Kunostein-Engers) avec son château, qui fut bâti 1758 sur les décombres de l'ancien château. 900 habitans. Remarquables: restes d'un pont romain, le château, le jardin botanique. Hôtel de Boehmer. A gauche se trouvent

Urmitz et

Kaltenengers. A droite

Bendorf, avec 2000 habitans et des forges considérables. Il vaut la peine de faire une promenade au Friedrichsberg, qui est situé vis-à-vis de la ruine de l'ancien château de Sayn; on y jouit d'un magnifique point de vue. Aussi vaut-il la peine de voir les fonderies de fer à Sayn, qui sont près de là. Auberge à Bendorf chez Krausholt.

Vallendar, bourg considérable avec 2500 habitans et une église construite sur une éminence très pittoresque. Commerce considérable en cuir, en draps, en cruches etc. Hôtel: l'empereur. Sur une petite île du Rhin